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Protokoll Jahreshauptversammlung Schwimmbad am Wäldchen e.V. 

Datum:  16.07.2021   

Uhrzeit: 19:00 Uhr – 20:15 Uhr   

Ort:  Schwimmbad am Wäldchen Ober-Beerbach 

Anwesend: Siehe Teilnehmerliste 

 
Top 1 Eröffnung, Begrüßung, Totenehrung 

• Der Vorsitzende Rainer Daub eröffnet die JHV und begrüßt alle Anwesenden  
• Die Einladung zur JHV wurde den Mitgliedern fristgerecht zugestellt 
• Kurze Vorstellung des geschäftsführenden Vorstandes von Rainer Daub. Nina Lautenschläger 

kann nicht teilnehmen. Calogero Domianello übernimmt vertretungsweise das Protokoll 
• Die Anwesenden gedenken in einer Schweigeminute den verstorbenen Vereinsmitgliedern im 

Jahr 2020 

Top 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Die Beschlussfähigkeit ist mit 23 anwesenden Vereinsmitgliedern gegeben 
 

Top 3 Bericht des Vorsitzenden 

• Die letzte JHV fand am 05.06.2020 mit 37 Mitgliedern statt 
• Dank an den geschäftsführenden Vorstand (Lothar Knecht/2. Vorsitzender, Anke 

Simson/Kassiererin, Nina Lautenschläger/Schriftführerin) und Dank an die Beisitzer (Annette 
Burmähl, Boris Deutsch, Kai Hock, Marco Gärtner, Sirko Rösner, Calogero Domianello, Karin 
Lauer) für die engagierte Arbeit im Dienste unseres nun noch schöneren und einzigartigen 
Schwimmbads. Ganz besondere Gesundheitsgrüße gehen an Marco Gärtner.  

• Die JHV 2020 verlief harmonisch ab. In der JHV wurde u.a. beschlossen, dass der 
Mitgliedsbeitrag in voller Höhe, aber verteilt in 2 Teilen (Juni/August) eingezogen werden soll. Es 
war eine gute Entscheidung, da dies von den Mitgliedern entschieden wurde, nicht nur vom 
Vorstand.  

• Der Aufwärtstrend bei den Mitgliederzahlen hält an, in 2020 hatte der Verein 878 Mitglieder. 
Ende des Jahres 2014 hatte der Verein 584 Mitglieder.  

• Die insgesamt 6 Vorstandssitzungen im Jahr 2020 waren wie immer sehr gut besucht. Die 
bestimmenden Themen bleiben Renovierungsmaßnahmen und die Umsetzung der gültigen 
Corona Auflagen. Weitere Themen waren u.a. Eingangskontrolle und Gästezutritt, Getränke und 
Eis zur Selbstbedienung, der Kauf von 2 Fußballtoren. Die Pläne zur Installation eines 
Sprungbretts wurden wegen ungenügender Wassertiefe verworfen. Die Vorschriften sehen eine 
Mindesttiefe von 3m vor, vorhanden sind jedoch nur ca. 2,80m. Austausch des Cocktailwagens 
durch eine Holzhütte, sowie die Erneuerung des Zauns am Weg zum Parkplatz.  

• Das Schwimmbad wurde am 21.06.2020 bei schönem Wetter geöffnet, die Einweihung des 
neuen Schwimmbeckens wurde am 01.08.2020 mit einer Party bis 22:00 Uhr gefeiert, die 
Badesaison endete am 27.09 

• Dank an die Mitglieder für die Durchführung der Eingangskontrolle insbesondere Gabi Bitsch 
• Auch 2020 fanden Schwimmkurse durch die FTG statt, 21 Kinder von Vereinsmitgliedern haben 

die Kurse besucht und erfolgreich ein Abzeichen gemacht.  
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• Das warme Wetter 2020 begann mit einem der heißesten Monate Mai seit Beginn der 
Wetteraufzeichnung, leider mussten aufgrund von Corona Auflagen jedoch alle Bäder in 
Deutschland geschlossen bleiben. In Hessen erfolgte die Öffnung der Bäder am 15.06, unser 
Schwimmbad wurde als eines der ersten Freibäder ab dem 21.06 bei sehr schönem Wetter 
geöffnet. Da die Wetterbedingungen im Zeitraum vor der Öffnung zu kühl und regnerisch 
waren, erfolgte die Öffnung zum richtigen Zeitpunkt. Die Besucherzahlen waren dann auch bis 
Ende Juni ganz ordentlich. Zum Ferienstart Anfang Juli ließ das Wetter leider etwas nach, bei 
Regen und Wind wurde es auch merklich kühler, 18°C bis 23 °C. Anfang August kam dann der 
Sommer zurück und brachte angenehmes Badewetter, welches bis Ende August anhielt. Dann 
folgte eine merkliche Abkühlung auf 23°C und eine Beckentemperatur von 19°C, in dieser Zeit 
befanden sich nur noch die Hartgesottenen im Wasser. Anfang September ging es dann erneut 
aufwärts mit heißen Temperaturen bis über 30°C, die Badesaison konnte dank diesem schönen 
und warmen Wetter bis zum Saisonende am 27.09 andauern. Eine so lange Öffnungszeit gab es 
schon längere Zeit nicht mehr.  

• Lothar und Bernd haben dankenswerterweise das Schwimmbad Winterfest gemacht 
• Am 21.11 und 28.11 wurden neue Pfosten gesetzt und ein neuer Zaun an der Wiese gezogen 
• Der liebgewonnene Wohnwagen musste leider entsorgt werden 
• Dank an Mareike Freyer für die tadellose, tägliche Reinigung 
• Dank an Jürgen Heß und Bernd Schönherr für die sehr gute Arbeit und den unermüdlichen 

Einsatz als Hausmeister und Techniker 
• Vielen Dank an die Helfer in 2019 und 2020 die uns bei den Renovierungsmaßnahmen tatkräftig 

unterstützt haben. Generell gilt aber zu sagen, dass wir bei den Arbeitseinsätzen eine regere 
Teilnahme vermissen, ganz besonders in Anbetracht der steigenden Mitgliederzahl 

• Sondereinnahmen und Spenden 2020 
o Zusatzeinnahmen durch Sonderbeitrag der Mitglieder ca. 15.000,- € 
o Weitere freiwillige zusätzliche Spenden von Mitgliedern in Höhe von über 11.000,- €  
o Beim Late-Night schwimmen und beim Verkauf von Getränken und Eis während der 

Saison 2020 konnte ein Umsatz von 5.970,- € erzielt werden, bei Ausgaben in Höhe von 
5.170,- € blieb ein Gewinn von ca. 800,- € 

o Fördergeld Sparkasse 1.260,- € 
o Fördergeld Volksbank 900,- € 
o Ludwig-Metzger-Preis verliehen von der Sparkasse 3.000,- € 
o Landesauszeichnung für soziales Engagement 500,- € 
o Gemeinde Seeheim-Jugenheim hat den Zuschuss über 2.867,- € an unseren 

Wasserkosten wieder abgezogen. Dank hierfür an die Gemeindegremien und den 
Bürgermeister 

o Förderung von 10% der Gesamtkosten der Sanierung vom LaDaDi-Förderung über den 
Landessportbund 

Allen Spendern und Förderern nochmals ein ganz herzliches Dankeschön 

• Vortrag vom 2. Vorsitzenden Lothar Knecht zu den Renovierungs- und Umbaumaßnahmen 
o Die Komplettsanierung des Technikraums ist zum Großteil abgeschlossen. Die Isolierung 

wurde erneuert, Armierungseisen ausgetauscht sowie die Decke neu versiegelt, neue 
Umwälzpumpen inkl. Verrohrung neu installiert uvm. 

o Für die neue Holzhütte wurde ein Fundament gegossen 
o Für das Sonnensegel des Kinderbeckens wurden Fundamente gesetzt mit sehr guter 

Teilnahme der Mitglieder 
o In der Phase 2019/2020 fielen über 1100 Arbeitsstunden an für 2020/2021 werden es 

deutlich weniger sein.  
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• Noch ausstehende Arbeiten sind: 
o Aufstellung der Holzhütte 
o Neues Kioskdach 
o Erneuerung der Solaranlage 
o Das Teeren der Zufahrt 
o Den Fehler im Zulauf des Kinderbeckens beheben  
o Sowie viele Kleinigkeiten 

 

Top 4 Bericht der Kassiererin 

Kassenbestand 31.12.19    109.580,00 €  
Einnahmen       63.834,58 €  
Ausgaben    111.894,11 €  
Überschuss -   48.059,53 €    

Kassenbestand 31.12.20      61.520,46 €  
 
 
Investitionsbedarfsplanung 2021-2022 
 
 

Jahr Maßnahme / Projekt ca. Fremd-Kosten 
2021 Rest Sanierung Technik Raum                 21.500,00 €  
2021 Restkosten Dosieranlage inkl. Bodenablauf                   1.300,00 €  
2021 Erneuerung der 3 Filterpumpen                   3.500,00 €  
2021 Solaranlage                 11.000,00 €  
2021 Kiosk-Dach                   5.000,00 €  
2021 Sonnensegel über dem Kinderbecken                   1.100,00 €  
2021 Gartenhütte                   6.500,00 €  
2022 Erneuerung der Zufahrt                 15.000,00 €  
2022 Erneuerung Beckensauger                   6.000,00 €   

Zuschuss der Gemeinde Seeheim-Jugenheim -              20.000,00 €     

Gesamt 
 

                50.900,00 €  
 
 
Top 5 Bericht der Kassenprüfer 

• Ulrike Schuchmann und Antje Lauer-Loch haben die Kasse geprüft und es gab keine 
Beanstandungen. Sie konnten an der JHV nicht teilnehmen, da sie im Urlaub waren.  

Top 6 Entlastung des Vorstandes 

• Ulrike Schuchmann und Antje Lauer-Loch beantragen schriftlich die Entlastung des Vorstandes. 
Die Abstimmung hierzu per Handzeichen war einstimmig  
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Top 7 Anträge 

• 3 Anträge liegen vor und werden zur nächsten JHV 2021 zur Abstimmung kommen: 
o Dynamische Beitragsanpassung 2022 aussetzen 
o Sonderbeitrag für neue Mitglieder soll weiterlaufen, evtl. auf einen Betrag/Zeitraum 

definiert  
o Abstimmung Mitgliederobergrenze durch die JHV 

 

Top 8 Verschiedenes 

• Blick auf die aktuelle Saison 
o Aufgrund der hohen Nachfrage und stetig steigenden Mitgliederzahlen, wurde auf einer 

Vorstandssitzung im Mai ein Aufnahmestopp von Mitgliedern außerhalb von            
Ober-Beerbach beschlossen. Bei nun mittlerweile 934 Mitgliedern gilt ein völliger 
Aufnahmestopp, auch für Mitglieder aus Ober-Beerbach 

o Die Resonanz auf den ab 19.07 starteten Schwimmkurs war sehr erfolgreich, in 
kürzester Zeit waren über 50 Kurse belegt. In diesem Jahr wird der Schwimmkurs von 
unseren Mitgliedern (Familie Carra) durchgeführt. Mit Ihrer Aktiv-Schwimmschule 
möchten Sie den Kindern das Schwimmen Erlebnisorientiert beibringen  

o Für den Kraulkurs welcher ebenfalls von der Aktiv-Schwimmschule organisiert wird 
haben sich bisher 14 Mitglieder angemeldet 

o Die Renovierung des Technikraum ist abgeschlossen und hat knapp 20.000,- € gekostet. 
Optisch und bautechnisch sind die Modernisierungen sehr deutlich zu sehen. Der 
Zuschuss der Gemeinde belief sich hier auf 20.000,- € 

o Die Chlorlieferungen werden ab diesem Jahr mit einem 7,5t LKW direkt ans 
Schwimmbad geliefert 

o Das Engagement über die Doodle geführte Eingangskontrolle ist eher enttäuschend 
• Rainer hat eine Postkarte mit dem Motiv des Schwimmbads drucken lassen. Als besonderes 

Gimmick riecht der abgebildete weiße Sonnenschirm nach Fichte wenn man mit dem Finger 
über diesen reibt. Die Postkarten sollen für 1,- € je Stück verkauft werden 

• Von einem Fotograf werden demnächst neue Fotos vom Schwimmbad gemacht 
• Die Frage einen Mitglieds das Schwimmbad bis 21:00 Uhr geöffnet zu lassen, musste negativ 

beantwortet werden, insbesondere aus Rücksicht für die umliegenden Anwohner.  
• Bei der diesjährigen Schwimmbadreinigung fanden sich unter Einhaltung der Corona Regeln 

viele Mitglieder zum Helfen ein 
• Rainer Daub bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die JHV 

 

Anmerkung:  

Ein gesetzlich vorgeschriebenes Hygienekonzept, der Aushang zu den erforderlichen Abstands- und 
Hygienemaßnahmen, Bestuhlung mit 1,5 m Abstand, Desinfektionsmittel waren gewährleistet 

 


